

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,  
INTERIOR Y JUSTICIA

RELACIONES CIUDADANAS E  
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO  
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## Dos proyectos de alta tecnología, en los que participa Navarra, seleccionados por la Unión Europea

*La Comunidad Foral se integra en la Red de Regiones Innovadoras que pretende promover la cooperación interregional en innovación e investigación*

Martes, 12 de diciembre de 2017

La Comisión Europea ha seleccionado 8 proyectos de alta tecnología, basados en la estrategia S3 y la cooperación interregional, entre los que se encuentran 2 presentados desde Navarra, en coordinación con el Centro Nacional de Energías Renovables (CENER), sobre bioeconomía y energía marítima renovable.

Navarra participa de la Red de Regiones Innovadoras "Vanguard Initiative", que ha desarrollado una metodología para promover la cooperación interregional en materia de proyectos e infraestructuras de innovación e investigación. Esta metodología fue mencionada como referente en la Comunicación de la Comisión Europea del pasado 18 de julio, sobre el fortalecimiento de la competitividad de las regiones.

La Comisión anunció la convocatoria de una serie de proyectos pilotos de cooperación interregional en la que sólo los más "maduros", en cuanto a cooperación en alta tecnología, serían seleccionados. Navarra participa en dos de los elegidos, bioeconomía y energías marinas renovables. El presupuesto de ambos, que comenzarán a desarrollarse el próximo mes de enero, se eleva a 1 millón de euros. Además contarán con un apoyo en asistencia por parte de la Comisión Europea.

Se da la circunstancia de que la cooperación interregional es una de las piedras angulares en la estrategia de investigación e innovación de la UE durante el próximo periodo financiero 2020-2027. Los proyectos piloto que la Comisión acaba de elegir servirán de modelo para la confección de dicha estrategia.

### Ocho asociaciones interregionales

A raíz de una convocatoria de manifestaciones de interés puesta en marcha por la Comisión en septiembre de 2017 se han seleccionado ocho asociaciones interregionales, lideradas por una o varias regiones coordinadoras. En las dos primeras participa Navarra.

[La Comisión](#) ha anunciado a las asociaciones interregionales que recibirán apoyo específico en el marco de una nueva medida, financiada por la UE, para proyectos de innovación. El objetivo es ayudar a estas asociaciones a desarrollar sus proyectos en sectores prioritarios, como los macrodatos, la bioeconomía, el uso eficaz de los recursos, las

tecnologías avanzadas de fabricación o la ciberseguridad.

Los proyectos en los que participa Navarra son dos. El primero, liderado por Flandes (BE) está centrado en la bioeconomía y contará con la participación de regiones como Wallonia (BE), Nort-Rhine Westphalia; y el segundo, que lideran el País Vasco y Escocia, cuenta con presencia de Asturias y Andalucía, se basa en las energías marítimas renovables.

Estas asociaciones recibirán apoyo de equipos especiales creados en la Comisión, en los que participarán expertos de varios servicios temáticos. Estos ofrecerán asesoramiento para combinar mejor los fondos de la UE, por ejemplo, para financiar proyectos.

Además de este apoyo práctico de la Comisión, cada asociación puede beneficiarse de un servicio externo de asesoramiento, por valor de hasta 200.000 euros, para actividades de expansión y comercialización. Los fondos proceden del Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER). El trabajo con las asociaciones comenzará en enero de 2018 y durará hasta 2019.

Este proyecto piloto pondrá a prueba nuevos enfoques de cooperación interregional y facilitará a la Comisión Europea información que contribuirá a la reflexión sobre la especialización inteligente después de 2020.